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奪命疫苗案 內地增至7宗
多省市封存問題疫苗 粵從京調145萬支應急

廣東省疾控中心表示，廣東省上報的4例病例，分
別發生在中山、江門、深圳、梅州等地，根據臨

床、流行病學專家與當地衛生部門的聯合調查結果顯
示，中山病例已在11月29日經過中山市預防接種異常
反應調查診斷專家組調查診斷結論為重症肺炎，與疫苗
接種無關；江門病例12月3日已送法醫鑒定，等待進一
步調查報告；深圳病例於12月20日下午進行了屍檢，
在等待結果；梅州病例則於22日上午進行屍檢，有待
結果。由於屍檢需要最快30個工作日才能出具正式報
告，目前仍只能列為疑似病例。

民眾質疑叫停時間滯後
深圳發生疑似疫苗致死事件後，引起市民對疫苗叫停
時間滯後的廣泛質疑，如果在湖南發生兩例疑似「疫苗

致死」案之後就全面叫停康泰公司全部批次的乙肝疫
苗，17日的悲劇很可能避免。記者注意到，除中山、深
圳兩例廣為人知外，江門、梅州兩例並未見諸公開報
道，此前也未有相關部門公佈。
對此，深圳市疾控中心免疫規劃科主任張世英回應

稱，因為深圳沒有湖南出事批次的疫苗，同時也無異常
報告。目前，疫苗已經按照上級規定就地封存，等待屍
檢結果出來後如疫苗與嬰兒死亡無關，疫苗將會繼續使
用；如有關係則會按規定回收或銷毀。
另一方面，針對媒體和公眾普遍追問的疫苗分發量和

使用量，廣東省疾控中心在深圳嬰兒死亡6天後公佈了
相關數據：深圳死亡嬰兒接種的疫苗批號為
c201207086，廣東全省已分發113964支。同時，全省
今年共分發深圳康泰重組乙型肝炎疫苗（釀酒酵母）

620.02萬支，未使用的疫苗已經全部封存，已使用的情
況正在統計中。

各地庫存疫苗情況不明
為確保乙肝疫苗的常規免疫，廣東省疾控中心已緊急

聯繫相關部門，調劑出145萬支北京天壇生物製品股份
有限公司生產的乙肝疫苗以供使用。據悉，廣東每年約
有180萬新生兒，該批疫苗約可供廣東使用兩三個月。
此外，佔全國市場份額約六成的康泰公司疫苗被停用
後，廣東、湖南等省均已從外調撥疫苗接換使用，其他
省份空缺多大、如何彌補，也少見相關部門和省份公
佈。到記者發稿時為止，國家食藥監總局和國家衛生計
生委官網都沒有發佈進一步消息。
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香港文匯報訊 據西安新聞網報道，陝西
省西安市進口的五聯疫苗號稱「一針頂八
針」，但單價800元且來歷不明，惹來當地
普遍家長的質疑。
「我11月2日帶孩子去高新醫院接種脊髓

灰質炎疫苗，護士如果不想讓娃多挨針，有
『一針頂八針』的 800 元進口五聯疫
苗……」中年得子的杜林(化名)說。五聯疫
苗要給孩子依次打夠4針，就得花3,200元，
他有兩個孩子，算下來總共要6,400元。他
多少還是有些鬧心：究竟是醫護人員為孩子
健康考慮而推薦使用進口疫苗，還是背後有
利益驅動？這樣的疑惑幾乎遍及帶孩子去接
種的家長。有家長稱，上海一針五聯疫苗才
600元上下，福州、合肥也不到700元。
據悉，五聯疫苗，是可同時預防白喉、破

傷風、百日咳、脊髓灰質炎和b型流感嗜血
桿菌感染等五種疾病的聯合疫苗，可讓原本
要打12針的接種，縮為4針。

省疾控中心：無經營五聯疫苗
為什麼是800元一針？高新醫院預防保健
科負責人解釋稱，800元一針的五聯疫苗是
今年上半年從丈八醫院(現為丈八社區衛生服
務中心)進的，疫苗進價是798元，加了2元
注射費後就成了800元。對此，丈八社區衛
生服務中心並不認同。12月6日，經核實該
院有關單據，未發現高新醫院從該院購五聯
疫苗的憑據。
此外，雁塔區疾控中心證實，五聯疫苗是

由陝西省疾控中心(生物製品科)所進，而丈
八醫院是從雁塔區疾控中心進的五聯疫苗。
隨後，記者來到陝西省疾控中心生物製品

科求證，該科外掛「疫苗供應」標誌，工作
人員明確表示：該中心並不經營五聯疫苗，
自然不會向誰供貨。
究竟雁塔區疾控中心從哪裡進的五聯疫

苗？如今仍是未知數。

深民擬赴港注射乙肝疫苗
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香港文匯報訊（記者郭若溪深圳報道）內地陸續有7
名嬰兒疑似注射乙肝疫苗死亡後，引起不少父母的焦慮
和擔心，不少人轉用昂貴的進口疫苗，甚至有家長打算
帶子女到香港注射乙肝疫苗。
深圳市民李女士稱，雖然國內醫療環境不如香港，但
亦從未擔心國產疫苗會有問題，目前孩子已出生一個半
月，此前接種的都是國產疫苗，近期致死事件頻發，已
經在諮詢進口疫苗的收費情況了。「如果要注射進口疫

苗的話，就要多支付850元，包括乙肝、百日咳等疫
苗，統稱為『五連針』。現在還是使用進口疫苗更放心
一些。」

家長：已聯絡港醫院
記者採訪的大部分家長都表示，在質量安全結果未明

確之前，會選擇自費的二類乙肝疫苗或者進口疫苗。家
住深圳的劉女士則表示，乙肝這種疫苗還可以區分國產

和進口，嬰幼兒還有很多疫苗是只有國產可以選擇，最
近頻發的安全問題已經讓消費者對醫藥品失去信任了。
「我已經聯絡了香港屯門的私家醫院，家裡嬰兒出生後
的所有疫苗都已經決定到香港注射了，就算是要貴個幾
千元，也絕對不心疼。」
深圳疾控專家張世英告訴記者，嬰幼兒一般要接

種包括卡介苗、B型乙肝疫苗、腦炎疫苗等多種疫
苗，主要目的就是為增加嬰幼兒的抵抗力。張世英
稱，目前仍可以接種需要收費的二類乙肝疫苗，而
對於有條件的家庭，也可以選擇接種進口收費的乙
肝疫苗。

香港文匯報訊（記者張玲傑合肥報道）湖南、四
川、廣東接連發生4宗嬰兒注射乙肝疫苗後死亡病
例，涉事疫苗均為深圳康泰生物製品股份有限公司所
生產。為確保預防接種安全，安徽省目前已按要求，
暫停使用康泰公司生產的所有乙肝疫苗。
據合肥疾控中心免疫規劃科科長靳玉惠透露，今年

合肥未使用過康泰公司生產的一類乙肝疫苗，但二類
乙肝疫苗(公民自費且自願接種的疫苗)中有康泰公司生
產的產品，目前此類疫苗已全部停用。目前，有接種
乙肝疫苗需求的市民可選擇其他品牌的產品，市民接
種乙肝疫苗暫時未受到影響。

安徽停用問題疫苗

禁售令如虛設 穗市場活雞照賣
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報

道）針對省內嚴峻的H7N9防控形勢，
廣東昨日全省活禽市場休市一天集中消
毒。但省內多個活禽市場市場的雞販，
趁防疫人員離開後，即不顧禁令開檔營
業，吸引不少市民前往搶購降價活禽。
由於不敢現場宰殺，不少檔主只售活
禽，市民需自行宰殺，這無疑增加了感
染風險。

執法人員甫離 交易復如常
根據廣東省政府規定，春節前全省活
禽市場要休市消毒3天，時間分別是23
日、明年元旦前一天和春節前一天。昨
日是休市首日，在廣州越秀區多個活禽
市場，都貼有休市一天的通告，但卻有
不少雞販在偷偷營業。
廣州百合園市場是廣州西部最大的活
禽交易市場，這裡違規銷售活禽的現象
甚為普遍。下午4時，許多檔口就將剛剛
從批發市場購入的活禽在現場擺賣。由

於價格有所下跌，吸引大量市民前來購
買。一名雞販表示，防疫人員上午曾到
來噴灑了消毒劑，但很快離開。工作人
員離開後，各檔口悄然重新開業。現場
並沒有清洗的痕跡，各檔口地面附大
量雞鴨的排泄物。

市民自行宰殺 增感染風險
雖然公開銷售，但多數商販忌憚禁

令，並不敢現場宰殺活禽，交易完成
後，市民只能自行回家宰殺。從天河區
趕來的王女士一次購買了3隻土雞，對於
政府部門的禁令，她並不知曉，商販亦
未告知相關情況。王女士指檔主不給現
場宰殺，她會自行處理。
不過隨前來購買家禽的市民越來越

多，各檔口更敞開銷售，也紛紛提供宰
殺服務。有市民將檔口團團圍住，一人
負責銷售，另外3人負責宰殺，現場雞毛
橫飛，十分混亂。銷售區和宰殺區都在
一個數平方米的區域內完成。

香港文匯報訊 據中新社報道，遼寧省大連市公安局經過
連續近一個半月的偵查，連續搗破5個銷售假藥及有毒有害
食品窩點，共繳獲各類假藥及有毒有害食品200餘種，查扣
假冒包裝完好的假藥30餘萬粒，抓獲疑犯8名，涉案金額
1,000萬餘元人民幣。
大連市高新園區分局食藥偵大隊在10月22日接報指，某保

健品店有銷售假藥的嫌疑。該店的經營者張某某，在無任何
手續的情況下，今年5月至今，一直經營假劣保健品，有的
貼有美國或香港等地生產的商標。經鑒定後，該店銷售的保
健品一部分為假藥，一部分屬於在保健食品中添加了國家明
令禁止非法添加物，可認定為有毒有害食品。專案組拘捕疑
犯張某某和購貨商鄒某某、劉某某，查扣假冒保健品220餘
種，7,200餘盒，共計20餘萬粒。據嫌疑人交代，這些藥根本
不是美國、香港生產，都是一些外地小作坊製作加工，進貨
一般都是幾元或者十幾元一粒，他們以每粒幾十元或者上百
元對外零售。

大連破千萬元假藥窩點
拘8疑犯

香港文匯報訊 據人民網報道，近年來深圳兒童哮喘逐年
高發，截至去年統計，發病率已達5%，明顯高於全國平均水
平。市婦幼保健院兒科主任醫師郭彤指，兒童哮喘一般在發
達國家地區比較高發，目前在深圳也已進入了快速增長期。
哮喘的致病因素除了遺傳以外，主要是環境因素。他指環境
因素有兩種，分別是吸入性過敏原和食物性過敏原。吸入性
過敏原主要就是塵霾，跟現在空氣質量變差密切相關。食物
性過敏原主要是高蛋白物質，也就是通常說的因為吃得太好
了。其中，吸入性過敏原又是主要誘因。

深童哮喘發病率達5%

穗逾40高校檢出愛滋感染者
香港文匯報訊（實習記者帥誠廣州報道）廣

州市疾控中心王鳴主任證實，目前廣州市的40多
間大學裡面，都已發現愛滋病感染病例，其中有
大學甚至已發現感染愛滋病病例超過10例。他指
這是較高的感染率，且目前能掌握的數據還不完
全。

感染者多為「男同」
王鳴指雖然目前大學生中感染愛滋病的人數還

不算太高，但發展趨勢越來越嚴峻。學生感染人
數的增長主要是因為好奇、模仿導致的經性渠道
傳播，而感染學生又多以「男同」(男同性戀)為
主。「男同」之所以成為大學生愛滋病病毒感染

最高危的群體，是因為多數大學生「男同」採取
了不安全性行為。王鳴表示目前大學生男女情侶
發生性行為，出於避孕考慮往往使用了安全套，
而「男同」之間沒有避孕需要，大多不使用任何
防護。
15至24歲的青少年病例已從2008年的101例
上升到去年的203例，以平均每年兩成的速度增
長。其中，學生病例從2008年的7例上升到去年
的25例，總共已累計達111例。由於愛滋病人本
身就諱疾忌醫，如果公開治療更會暴露身份，對
感染者造成不必要的身心傷害，甚至造成恐慌。
王鳴表示，針對大學生患者的生活環境等情況，
相關組織會通過QQ群、網絡向「男同」、愛滋
病感染者宣傳防愛滋知識，而對於100多宗感染
學生，組織會透過網絡向大部分感染學生宣傳盡
量定期檢測、及時吃藥、減少性感染的幾率等知
識。
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